

Declaración de clausura del Gobernador por la República Federal de Nigeria, el Honorable Senador Abubakar Kyari (Comandante de la Orden del Níger), Ministro de Agricultura y Seguridad Alimentaria, Presidente del Consejo de Gobernadores del FIDA

Señor Presidente,

Distinguidos Gobernadores y delegados, distinguidas Gobernadoras y delegadas,

Damas y caballeros:

Ahora que concluye el 49.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA, deseo expresar mi más sincera gratitud a cada uno de ustedes, distinguidos Gobernadores, delegados y asociados, distinguidas Gobernadoras, delegadas y asociadas, por su activa participación y sus atentas contribuciones durante los últimos dos días.

Permítanme expresar nuevamente mi profundo agradecimiento por la confianza que ustedes depositaron en mí al elegirme para presidir este período de sesiones del Consejo de Gobernadores.

Deseo expresar asimismo mi profunda gratitud al Gobierno de la República Federal de Nigeria, bajo el liderazgo de su Presidente, el Excmo. Sr. Bola Ahmed Tinubu (Gran Comandante de la Orden de la República Federal), cuyo firme compromiso de lograr la seguridad alimentaria y la transformación agrícola continúa guiando la participación constructiva de Nigeria en la gobernanza tanto nacional como mundial de la seguridad alimentaria.

Asumo esta responsabilidad con humildad y con un profundo sentido del deber hacia las mujeres y los hombres del medio rural de todo el mundo a quienes sirve el FIDA.

El tema de este período de sesiones, "Del campo al mercado: invertir con la juventud emprendedora", ha inspirado un diálogo fructífero y orientado al futuro. Hemos recordado que, si sembramos inversión, confianza y oportunidades en nuestra juventud emprendedora, la cosecha serán mercados florecientes y una prosperidad común.

A lo largo de nuestras deliberaciones, ha quedado claro que la travesía desde el campo hasta el mercado no es meramente una cuestión de producción. También es una cuestión de personas. Es una cuestión de personas jóvenes innovadoras con ideas, energía y determinación para construir medios de vida sostenibles y transformar las economías rurales.

Durante el acto central titulado "La juventud emprendedora en el núcleo de la transformación: de la visión al impacto", el Presidente del FIDA y el Sr. Tony Elumelu destacaron el papel transformador del emprendimiento juvenil para revitalizar las economías rurales y los sistemas alimentarios. También escuchamos directamente a personas jóvenes emprendedoras cuyas trayectorias desde la visión hasta el impacto demuestran el poder de la inversión dirigida y de la existencia de entornos propicios.

Cuando brindamos a la juventud acceso a financiamiento, destrezas, mentorías y mercados, hacemos más que apoyar a empresas individuales: fortalecemos las cadenas de valor, generamos empleo, fomentamos la innovación y aseguramos nuestro futuro económico común.

Tuvimos el privilegio de escuchar a la Excm. Dra. Maryam bint Ali bin Nasser Al Misnad, Ministra de Estado para la Cooperación Internacional del Estado de Qatar, y al Excmo. Reuben Mtolo Phiri (Miembro del Parlamento), Ministro de Agricultura de la República de Zambia, quien habló en nombre del Excmo. Sr. Presidente Hakainde

Hichilema. También nos acompañó, mediante un mensaje en video, el Dr. Felipe Paullier, Subsecretario General de Asuntos de la Juventud. Cada una de estas intervenciones reafirmó la urgencia de alimentar las ideas, fortalecer las vías que van desde el campo hasta el mercado y construir un futuro seguro, inclusivo y sostenible.

Distinguidos Gobernadores y distinguidas Gobernadoras:

Hemos deliberado sobre importantes temas del programa que son fundamentales para la misión del FIDA, entre ellos la aprobación de los presupuestos del Fondo, la organización de la Consulta sobre la Decimocuarta Reposición de los Recursos del FIDA y la adopción de un sistema de votación electrónica.

Nuestras conversaciones trascendieron los temas formales del programa. Analizamos cómo las instituciones financieras internacionales pueden movilizar inversiones coordinadas y dirigidas por los países en el “primer kilómetro”. Consideramos de qué manera las inversiones estratégicas en seguridad hídrica pueden permitir a los pequeños productores adaptarse al cambio climático y construir futuros resilientes. Examinamos las cadenas de valor inclusivas, la gestión de riesgos, las asociaciones con el sector privado y el papel central de las agricultoras para impulsar la prosperidad rural.

Para celebrar el Año Internacional de la Agricultora, tuvimos el honor de escuchar el discurso de la Excmra. Sra. Mary Robinson, cofundadora del Project Dandelion y ex-Presidenta de Irlanda. Durante el período de sesiones se puso de relieve cómo las mujeres —en particular, las jóvenes— están liderando la innovación y el emprendimiento en las comunidades rurales y cómo el apoyo focalizado fortalece los sistemas alimentarios a la vez que amplía las oportunidades.

También celebramos los avances que se han seguido logrando desde la proclamación del Día Internacional de las Remesas Familiares. Las remesas siguen siendo un potente instrumento para el desarrollo inclusivo y sostenible, pues fortalecen la resiliencia, amplían la inclusión financiera, empoderan a la juventud e influyen en las causas de la migración.

La Mesa Redonda Anual para los Gobernadores y las Gobernadoras ofreció un útil foro en el que reflexionar sobre las prioridades estratégicas para el próximo ciclo de reposición del FIDA. Los aportes realizados por ustedes ayudarán a definir el proceso relativo a la Consulta sobre la FIDA14 y orientarán las actividades realizadas por el Fondo para lograr un mayor impacto a escala en los próximos años. En sus intervenciones, ustedes reafirmaron la importancia del multilateralismo y nuestro compromiso común de cumplir el mandato del FIDA en apoyo de las comunidades rurales de todo el mundo.

Distinguidos Gobernadores y distinguidas Gobernadoras:

Ha sido para mí un placer y un profundo honor presidir este 49.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores.

Deseo expresar mi sincero agradecimiento a mis colegas en la Mesa, el Excmo. Sr. M. Gabriel Mbairobe, Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural de la República del Camerún y Gobernador por la República del Camerún, y el Excmo. Sr. Christophe Schiltz, Gobernador por el Gran Ducado de Luxemburgo, por su colaboración y apoyo constantes.

Expreso también mi sincero agradecimiento al Presidente del FIDA, el Excmo. Sr. Álvaro Lario, por su dedicación, pasión y comprometido liderazgo del Fondo; a la Vicepresidenta, la Excmra. Sra. Gerardine Mukeshimana, a la Secretaria del FIDA, la Dra. Claudia ten Have, y al personal directivo superior del Fondo por su liderazgo y su compromiso de promover el mandato del FIDA.

Quisiera hacer un reconocimiento especial al Excmo. Embajador Yaya Adisa Olaitan Olaniran, Representante Permanente de la República Federal de Nigeria ante los organismos de las Naciones Unidas para la alimentación y la agricultura con sede en Roma, por su labor diplomática y apoyo constantes.

También deseo dar las gracias a la oficina del FIDA en Nigeria, liderada por Dede Ekoue, Directora en el País, así como a las oficinas del FIDA en los países y a los equipos sobre el terreno de todas las regiones, cuya incansable labor continúa transformando las políticas en impactos significativos para las comunidades rurales.

Mi agradecimiento va también al equipo de la Secretaría del FIDA, intérpretes, técnicos, mensajeros y a todo el personal y demás personas que trabajan entre bambalinas, cuya profesionalidad garantizó la celebración de este período de sesiones de manera fluida y con éxito.

Expresémosles nuestro reconocimiento a todas esas personas con un merecido aplauso general.

Distinguidos delegados y distinguidas delegadas, damas y caballeros:

Concluye este período de sesiones, pero nuestra labor prosigue.

Actuemos juntos como verdaderos impulsores del FIDA. Promovamos su indispensable papel en la lucha contra la pobreza y el hambre. Sigamos sembrando las semillas de la oportunidad, con la certeza de que la cosecha que cultivamos hoy sustentará a las generaciones venideras.

Y dicho esto, declaro formalmente clausurado el 49.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores.

Muchas gracias.